
質問順位  １  番          提出期日 令和２年 ６月 ２日 
 
箕輪町議会議長 中澤清明 様 

 
箕輪町議会議員  議席番号 ８番   松本 五郎  

 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
１ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２ 

子育てに関する妊産婦医

療費助成制度について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
環境対策 

１、 女性は妊娠すると、病気やウイルスに対す

る免疫が著しく低下し、通常より病気や感

染症にかかりやすくなる。比較的、軽い病

気でも、場合によっては母子ともに重い症

状が出ると言われている。当町では妊産婦

が妊娠中にかかる特定な病気に対し、「妊婦

健康診査」の現在の施策と利用状況は。 
２、 最近は高年齢の出産で妊娠高血圧症候群、

妊娠糖尿病など合併症のリスクは増加して

いる。妊産婦の医療費の経済的な支援策が

必要。生まれて育つ子どもにとっても必要

な成育医療を切れ目なく提供する「成育基

本法」の理念を実現するための有効な施策

と考える。出産率の低下により、少子高齢

化で総人口に占める、ゼロ歳児から 14 歳

児の人口の割合は 12.3％と極めて低い数

値になっている。県内の 6 市町村では妊婦

が医療費のことを心配せずに安心して出産

できるよう助成制度を実施しているところ

もある。妊婦がなんの不安もなく、医療機

関、窓口での負担の無い「妊産婦医療費助

成制度」を。 
１、町から提出された「見直し事業の主なもの」

では「生ごみ処理モデル事業」が令和 3 年

度から廃止とある。理由は「参加世帯がみ

こめない、可燃ごみ処理コストより高額で

あることから廃止」と記されている。 

町長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
町長 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。       ① 



番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
  

 
しかし、従来型の「ストーカ炉」よりも現

在稼働している、「ガス化溶融炉」はコスト

高と聞いているが。 
２、モデル地区の皆さんに伺ったが、「生ごみ処

理モデル事業」に好感をもっている人が多

くいた。これからもモデル事業の継続をし

ていくよう町長さんにお願いしていただき

たいとの声が多いが。 
３、 足の不自由な高齢者は「生ごみステーショ

ン」まで離れていて、生ごみを出すのが困

難、ステーションを増やすことで協力でき

る方もいる。住民の「助け合いの精神」を

確立することによって可能になる。「生ごみ

処理モデル事業」の継続を。 
４、 昨年からごみ分別が変更になった。革製

品・プラスチック類・ゴム製品などが加わ

り、可燃ごみが増加。資源プラの減少が特

徴的。資源として分別できるゴミが可燃に

回っていることが想定される。町ではどの

ように捉えているか。 
５、 混ぜればゴミ、分ければ資源の方針を揚げ、

住民の協力のもとで 27 品目の分別を実施、

「資源リサイクル率 12 年連続日本一の町」

鹿児島県大崎町がある。ゴミ処理にかかる

コストが全国平均の約半分、ゴミの 82％を

リサイクルし、資源にしている。資源ゴミ

を売却することで利益を生み出し、奨学金

制度などで住民に還元されている。若者の

進学を経済面で支え、町への U ターン促進

を図っている。 
また、長野県長和町では「生ごみ堆肥化処

理施設」を町で稼働し、搬送の時間を短縮、

ゴミ処理経費削減を図っている。ゴミを出

さないことを原則とし、当町も「生ごみ堆

肥化処理施設」建設を考えるべきでは。 

 
 
 
町長 
 
 
 
 
町長 
 
 
 
 
 
町長 
 
 
 
 
 
町長 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 
    議席番号 ８番 松本五郎 ② 



番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
  ６、 国内プラごみ処理問題が課題になってい

る。国内のプラごみ総排出９００万トンの

うち７０％は焼却処分に頼っているのが現

状。プラごみを焼却すれば石油由来の二酸

化炭素が大量に排出され、地球温暖化リス

クを高める。このような問題を町長はどの

ように捉えているか。 
７、 町図書館の主催で「地球温暖化と気象の変

化」の講演会があった。「将来の気象の予測」

で、平均温度が１００年で約５℃上昇。地

球温暖化の原因は二酸化炭素などの温室効

果ガスの増加。生活の中での二酸化炭素の

排出を控え進行を緩やかにすることだそう

です。「ごみ・資源物、分別の手引き」には

「ポリバケツ・CD」などのプラ製品があり、

二酸化炭素の増加につながる。人々の暮ら

しの問題、これから生まれてくる子どもた

ちの将来のためにも箕輪町としても、上伊

那広域連合に意見を挙げていくべきでは。 

町長 
 
 
 
 
 
 
町長 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 
    議席番号 ８番 松本五郎 ③ 



質問順位  ２  番              提出期日 令和 ２年６月２日 
 
箕輪町議会議長 中澤 清明  様 

 
箕輪町議会議員  議席番号 １番   伊藤 隆   

 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
１ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

新型コロナウィルス感

染に対する町の対応と

課題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

① 国が全国民一人に１０万円を配布する

特別定額給付金で町民への伝達方法や

対応課題は。 
 

② テイクアウト等も出来なく休業をせざ

るを得なかったスナックや小売店等へ

も町としての助成が必要と思うが。 
 
③ 子育て世帯向けに配布した「飲食デリバ

リー・テイクアウト利用クーポン券」は

５月３１日の期限であったがこの券の

回収率はどの位であったか。又この企画

について町中では不評の声が多かった

がどのように思うか。 
 
④ 二次的に感染が広まった時や災害時の

避難場所の確保等での町の対応は。 
 
⑤ 「新しい生活様式」に対する提案と町の

考え方。 
 
 

町長 
担当課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。      
  議席番号 １番 伊藤 隆   ① 



番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
２ 
 
 
 
 
 

 
 
 
３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

災害対策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
交通災害共済について 
 
 
 
 
 
 
 

① 梅雨期に備えた河川危険ヵ所の対応は

十分なのか。 
 

② 災害時の避難場所になる所は「三密」の

危険性をどのように回避するのか。 
 
③ 住民への伝達方法はメールや防災無線

だけで大丈夫なのか。 
 
① 南信交通災害共済は当町での加入率又、

災害給付金の支払い件数や支払額はど

の位あるのか。 
 

② 今後はこの共済をどのように進めてい

くつもりなのか。 

町長 
 
 
 
 
 
 
 
 
町長 
 
 
 
 
 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 
     議席番号 １番 伊藤 隆   ② 



質問順位  ３  番             提出期日 令和２年 ６月 ２日 
 
箕輪町議会議長 中澤 清明  様 

 
箕輪町議会議員  議席番号１３番  寺平 秀行   

 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
１ 
 
 
 
 
 

新型コロナ対策について （１）新型コロナウイルスを想定した熱中症予防 
①気温と湿度が高い中でマスクを着用すると、熱

中症のリスクが高まると指摘されています。どの

ように対応していくのか（町民への周知、学校体

育） 
 
（２）衛生・防護用品の備蓄と医療機関や社会福

祉施設に対する供給体制は 
①マスクや防護服などは国が購入して確保し、都

道府県を経由して、必要な医療機関、社会福祉施

設に優先配布を行っています。町内の状況把握と

供給体制は 
 
（３）保育園・学校の対応 
①プール・水泳は実施するのか 
ア）水泳を実施する場合、児童生徒の密集・密接

の場面が想定されるため、様々な感染リスクへの

対策を講じる必要があります。対応は 
②保育園・学校で感染者が発生した場合の対応 
ア）登校する生徒児童や職員に１人でも感染者が

出た場合、休園・休校となるのか 
③ＩＣＴ教育の進捗 
ア）機器の納入スケジュールは 
イ）接続試験は 
 
（４）公共事業の影響は 
①工事の遅れや支払いは 
 

町長 
教育長 
 
 
 
 
町長 
 
 
 
 
 
 
町長 
教育長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
町長 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。       ① 



番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
  
 
２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
高校再編について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ＳＤＧｓ（持続可能な開

発目標）について 
 
 
 

（５）コロナと災害が同時発生した場合の対応 
①防災計画の見直しは 
②小黒川断層帯での地震発生を想定すべきでは 
 
（６）県独自の対策条例について 
①独自の宣言が出されたときの町の対応は 
②町独自の対策条例制定の考えは 
 
（７）外国籍住民への対応について 
①住居確保と支援体制は 
 
（１）再編計画について 
①計画についての所見は 
②卒業率（高 1 ギャップ）に対して中高連携は 
③今後のスケジュールは 
 
（２）伊那北高校と伊那弥生ケ丘高校の再編統

合について 
①高校入試で定員オーバーしている２校をなぜ

統合するのか 
②統合新高校からあふれた生徒の受け皿をどう

確保するのか。「統合と受け皿はワンセット」で

考えるべき 
③伊那北高校の建て替え先行を要望できないか 
 
（３）箕輪進修高校の再編について 
①計画では上伊那地区の専門学科を集約し、農

業・工業・商業の３学科を有する総合技術高校が

開設されます。箕輪進修高校は工業科が切り離

される可能性があるが所見は 
②今後の活性化策は 
 
（１）【目標１３】気候変動に具体的な対策を 
①長野県が策定した「気候非常事態宣言‐2050
ゼロカーボンへの決意‐」に対して箕輪町は賛

同市町村となっています。今後の取り組みは 

町長 
 
 
 
町長 
 
 
 
町長 
 
 
 
町長 
教育長 
町長 
 
町長 
教育長 
 
 
 
 
 
 
 
町長 
 
 
 
 
 
 
町長 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 
       議席番号１３番 寺平秀行 ② 



① 

質問順位  ４  番           提出期日  令和２年 ６月 ２日 

 

箕輪町議会議長 中澤 清明 様 

 

箕輪町議会議員  議席番号 ６番 入杉 百合子   

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件  名 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

新型コロナウイルス

感染症の対応につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域防災対策につい

て 

 

 

 

 

建設工事における評

価点について 

 

 

 

 ①外出自粛措置が続いていたことによ 

  る、高齢者のフレイルの増加が心配さ 

れる。対応は。 

②感染拡大の第２波、第３波に備えて、 

 ＢＣＰの体制強化と複合災害に対す

る準備をするべきでは。   

③多くの業種が深刻な影響を受けてい

る。失業・失職による生活保護の申請 

 の現況と対応は。   

④小・中学校の授業再開に向け、子ども 

 たちの心のケアが必要。対応は。 

⑤授業再開で学習の遅れを補うために、 

 「学習指導員」を活用する予定は。 

  教育の格差が生じない対策を。 

 

①箕輪町の正式な断層として「小黒川断 

 層」を認知し、町民に周知するべき。 

②人口減少の中、防災対策として、地域 

 の６０歳以上でつくる「地域消防隊」 

 を検討してはどうか。    

 

①町の建設工事における評価点の公表

をするべきでは。 

  

 

  

町   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

町   長 

 

 

 

 

 

町   長 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 



質問順位  ５  番            提出期日 令和 ２年 ６月 ２日 
 
箕輪町議会議長 中澤 清明  様 

 
箕輪町議会議員 議席番号 ９番  金澤 幸宣   

 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問対象 
１ 財産区議会議員の

選出について 
(1) 形式だけの選挙による選出（無投票当選）を廃止

出来ないか。何を改廃すれば可能か模索する時期。 
(2) 町制発足以降、全く選挙が行われていない。 
(3) 全ての区で区議会議員が財産区議会議員を兼務し

ているのが実態。 
(4) ２年毎の改選に無意味な予算・手続きが発生。 

町長 
 
 

２ 
 
 

木下原町交差点の

右折レーン設置要

望の進捗について 
 

(1) 一年前の質問案件。その後の進捗状況は。 
(2) 昨年統計 物件事故多発箇所になっている。発生事

故を分析して早期に必要箇所数の調整を。 
(3) 木下統合保育園の運用開始を待たずに現状の交通

渋滞回避が急務。 

町長 
 

３ 
 
 

感染症まん延時の

避難所開設につい

て 

(1) 限られたスペースに最大限収容するために強制的

な間仕切り対策を⇒間仕切り用段ボールキット。 
(2) 分散小規模避難所の衛生・プライバシー保護確保。 
(3) 健康弱者に組立て式の段ボールベッドの準備を。 
 町主導で各区避難所に配備を要請しては。 

町長 
 
 

４ 
 

室内喫煙室の“三

密”回避対策は可

能か 

(1) 三密回避と受動喫煙防止との両立は無理。室内喫

煙室の一時使用停止又は廃止の選択肢は。 
(2) 万が一、新型コロナに感染した時には重篤化のリ

スクが高くなる。健康づくり推進の町には不向き。 

町長 
 

５ 死亡火災続発につ

いて 
(1) 高齢者が犠牲になった死亡火災が続発したが、プ

ライバシー保護の範囲で発生原因の詳細公表を。 
(2) 農繁期で高齢者が一人になる機会が増える。繰り

返さないための教訓に。 

町長 
 

６ 
 
 

ながたの湯のサウ

ナルーム拡張の計

画は 

(1) サウナ室が狭いだけの理由で大芝の湯にかなりの

客が流れている。大芝の湯は 20 人以上収容可能。 
(2) 対して、ながたの湯は７～８人で満杯。集客に大

きなマイナス要素である。是非、検討を。 

町長 
 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 



質問順位  ６  番            提出期日 令和２年 ６月 ２日 
箕輪町議会議長 中澤 清明  様 

 
箕輪町議会議員  議席番号 ３番  青木 俊夫   

 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
１ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２ 

コロナ禍の対応について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
コロナ禍に思う事 

・町内の個人経営者、従業員、事業主等が自ら

申請する助成金・協力金、給付金、資金繰り

融資等において現時点で実態をどのように把

握しているのか。 
・遠隔地の就学学生等支援事業の取り組みを 

～地方再生臨時交付金の活用を～ 
・申請の煩雑な手続きやオンライン行政の遅れ

が指摘されている。～国の目指す迅速対応は

機能しているのか。（マイナンバーカード等の

デジタル対応について） 
・脱「ハンコ・紙・対面」の慣習を見直す良い

機会になるのでは。その為今後行政の電子

化、オンライン化の取り組み推進を。 
・IT 人材の育成、業務改善、働き方改革を  

を進める良い機会では。 
 
・台風、地震災害対応とコロナ対策の違いをど

のようにお考えですか。 
・国と地方のかたち コロナ禍で浮かぶ課題は 
 ～地方の価値を高めるスマートシテイの推

進、取り組みについて～ 
・今後在宅勤務の働き方、ジョブ型雇用をどう

お考えですか。 
・コロナ禍はどのような社会変革をもたらすの

か、期待する事は。また長期化の備えは。 
 
 

町長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
町長 
 
 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。       ① 
 



番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
４ 

コロナ禍で教育環境の影

響について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
県高校再編による箕輪進

修高校の在り方について 

・小中学校の学習機会の遅れを取り戻す為、学

習支援体制、及び学習カリキュラムの進め方、

達成の見通しは。 
・従来の ICT 教育（GIGA スクール構想）の延

長ではない、“窮地が促す学びの改革”である

という認識を教職員が共有することが必要で

は。（また教職員会議等にビデオ会議（Zoom）

活用を。） 
・小中学校における遠隔授業（オンライン）運 
用の向けた環境整備、又在宅学習（オンライ

ン）の目指す効果、通常授業とのバランスを

どのように図るのか。 
・教員負担軽減の為、大学生の教育実習を積極

的に活用してはどうか。 
・IT スキルを身に付ける為、小学校から「情報」

教科を取り入れたらどうか。 
 
 
・県下４地域の再編統合校などを示す「再編・

整備計画」の１次案について。（県下全般、見

直しの必要性、経過等） 
・上伊那地区の再編・整備計画が進められる中

で箕輪進修高校の在り方は。 
・自治体として、箕輪進修高校との地域連携、

協定等の更なる推進について。 

教育長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
町長 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 
       議席番号 ３ 青木俊夫  ② 



質問順位  ７  番           提出期日 令和 ２年 ６月 ２日 
 
箕輪町議会議長 中澤 清明  様 

 
箕輪町議会議員 議席番号１２番  中村 政義   

 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
１ 新型コロナウイルス対応

について 
① 特別定額給付金の支給進捗状況はどうなの

か、高齢者等の請求は順調に進んでいるか。 
② 持続化給付金について、現在はスマホ・パ

ソコンでホームページヘアクセスしメール

アドレスなど入力、マイページ作成後確定

申告書、売上台帳等の必要書類を添付し申

請を行なう。パソコン等の取り扱いが不得

手の方への相談等は町で行われているの

か。 
③ この持続化給付金は、前年比較の売上減少

が条件で、今年から事業開始の業者は対象

外となる。箕輪町を選んで事業を開始して

くれた業者への支援はできないものか。 
④ 小中学校の給食の現況と今後の新型コロナ

ウイルス対策は。 
⑤ ４月、５月と学校が休校となり、給食の食

材等納入業者の収入も激減した。この様な

業者への支援は考えられないものか。      

⑥ 中学校の登校がようやく５月後半から始ま

り、授業の遅れが指摘されているが、部活

動についてはどうなのか、１年生の入部状

況、各種大会が次々と中止となる中３年生

のモチベーション等、心のケアは。 
⑦ ひとり親家庭への支援について、箕輪町に

は扶養する子どもがいるひとり親家庭がど

のくらいあるのか。男女比率はどうなって

いるのか、新型コロナウイルス発生前の段

階では、どのような支援が行われていたか、 

町長 
 
町長 
 
 
 
 
 
 
町長 
 
 
 
教育長 
 
町長 
 
 
教育長 
 
 
 
 
町長 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。        



番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
消防活動について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
有害鳥獣の駆除について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
道路行政について 

 新型コロナウイルス発生後、新たな支援はあ

るのか、また今後、町独自の支援等は考えら

れるのか。 
⑧ マスク配布について、町からの一人五枚の

マスクが届いた時には大変ありがたく、感

謝の気持ちで一杯でした。しかし国からの

１家庭２枚のマスクはいまだ届かない状況

ではあるが、スーパー等でも、マスクが購

入できる状況と変化している。役場入口に

マスクの寄付ボックスを設置してはどう

か。医療現場、保育園等まだまだマスクが

必要な所へ届けるために。 
① ３月、５月と連続した建物火災で高齢者の

死亡へとつながってしまった。昼間家族が

あまりいない時間帯での出来事で、周りも

留守宅が多く発見の遅れ、亡くなった方は

足の具合があまりよくないと、不幸な要因

が重なる中での出来事ではあるものの、今

後を考えさせられるものでした。町長の所

見は。                
② 平成２７年現在の広域消防の体制が確立さ

れ５年余りが経過した中での、今後の要望

等課題はあるのか。 
① ５月３日有害鳥獣の駆除が行われた。全国

に緊急事態宣言が出され、ステイホームを

合言葉に不要不急の外出自粛が呼びかけら

れた中、町長はどう考えますか。 
② 銃を使用してよい地域とそうでない地域の

区分が一般町民にはよくわからない、マッ

プ等で周知して頂きたい。 
③ 住宅居住地域の変化がある中、現在のマッ

プはいつできたものなのか、周期的に見直

しはされているのか。 
① 町道６号線の拡幅工事についてですが、３ 

年目を迎えほぼ完成したのかなと思われま

すが、今回は開始時期、終了時期ともに過

去２回と比べ遅かった、田植えの時期まで 

 
 
 
町長 
 
 
 
 
 
 
 
 
町長 
 
 
 
 
 
 
 
町長 
 
 
町長 
 
 
 
町長 
 
 
町長 
 
 
町長 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 
       議席番号１２番 中村政義② 



番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
 
 
 
 
 
 
５ 

 
 
 
 
 
 
箕輪町受動喫煙防止条例

について 

には、終了しているのではなかったのか、今 
回の工事は、当初から計画通りだったのか。 

② 昨年６月一般質問で取り上げた際、止まれ

等の道路標示等は路線が全線開通するまで

は整備できないと答弁をいただいています

が今後の改良工事等の予定は。 
① この条例が施行されてから１年になろうと

しているが、町内の受動喫煙の防止の取り

組みはうまくいっているのか、改善点はな

いのか。 
② 最近気になっているのが、コンビニエンス

ストアの店頭にある灰皿だが、コンビニエ

ンスストアへの条例への協力はなされてい

るのか。 
③ 前回の一般質問の際、吸い殻回収をしたこ

とを延べましたが、その後も月に１回回収

をおこなってきました。吸い殻は０に近づ

いてこないが。 
④ 条例取り組み推進のため、ポスターコンテ

ストはどうでしょう。 

 
 
町長 
 
 
 
町長 
 
 
 
町長 
 
 
 
町長 
 
 
 
町長 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 
       議席番号１２番 中村政義 ③ 



質問順位   ８  番           提出期日 令和 ２年 ６月 ２日 

 

箕輪町議会議長 中澤 清明  様 

 

箕輪町議会議員 議席番号 ５ 番  唐澤 敏  

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

４ 

危機管理体制について 

 

 

 

 

 

地域経済について 

 

 

 

 

学習環境について 

 

 

 

 

 

コロナ禍での変容する社

会について 

（１）コロナ危機におけるまちの対応への所見 

（２）医療・介護・保育等の分野への影響につ

いての見解 

（３）自然災害が併発した場合の対応方針 

 

 

（１）中小企業の経営状況と対応施策 

（２）雇用環境の悪化情勢と対応施策 

（３）生活困窮者の実態把握と支援施策 

 

 

（１）児童・生徒に対する心のケア 

（２）中学３年生への学習・進路指導の見通し 

（３）生活困窮世帯の子どもへの支援 

（４）生活苦にある学生への支援・応援 

 

 

（１）「第５次振興計画」や「まち・ひと・しご

と総合戦略」の見直し 

（２）テレワーク・リモートワークなどの働き

方への対応 

（３）ソサエティ 5.0 におけるＩＣＴ推進係の

役割 

町長 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

教育長 

教育長 

教育長・町長 

町長 

 

 

町長 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。       ① 



質問順位   ９  番           提出期日 令和 ２年 ６月 ２日 

 

箕輪町議会議長 中澤 清明  様 

 

箕輪町議会議員 議席番号 11 番  荻原 省三  

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

新型コロナウイルス感染

症対策について 

 

 

 

 

 

 

一般行政について 

 

 

 

 

 

農業振興について 

①地元農産物の買い支えについて 

 

②様々なイベントが中止となっている。町の活

性化につなげられるよう独自のイベントを立ち

上げられたら良いと思うが 

 

 

 

①春日街道木下四つ角について 

 

②樹木葬について 

 

 

 

みのわテラス直売所について 

町長 

 

町長 

 

 

 

 

 

町長 

 

町長 

 

 

 

副町長 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。       ① 



質問順番  １０  番             提出期日 令和２年 ６月２日 
  
箕輪町議会議長 中澤 清明 様 
 

   箕輪町議会議員   議席番号  ２ 番 岡田建二朗 印 
 

一 般 質 問 通 告 書 
  
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
1 

 
 
 
 
 
 
 

2 
 
 

 
3 

 
 
 
 

4 
 
 
 
 

健康づくり施策につ

いて 
 
 
 
 
 
 
小学校体育施設のト

イレについて 
 
 
ながた自然公園の管

理について 
 
 
 
新型コロナウィルス

対策について 
 

１．げんきセンターの評価について 
①利用者の健康づくりに資する効果は 
②利用者の分析について 
③地域的な広がりの可能性について 

２．食生活改善による健康づくりについて 
 ①特定健診結果から見る課題について 
 ②「大人の食育」の取り組みを 
 
１．町内小中学校体育館・屋外トイレの整

備状況について 
２．学校間に格差のない整備を 
 
１．公園内の適正な森林整備・樹木管理に

ついて  
２．総合学習・環境教育の場としての活用

について 
 
１．医療・福祉関連業界の経営実態と対

策・支援について 
 

町長 
 
 
 
 
 
 
 
教育長・町長 
 
 
 
町長 
 
教育長・町長 
 
 
町長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

※質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。  岡田建二朗議員① 



質問順位  １１  番             提出期日 令和２年６月２日 
 
箕輪町議会議長 中澤清明 様 

 
箕輪町議会議員    議席番号 ７番  木村 英雄   

 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
１ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

安全安心のまちづくりに

ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

○南小学校の通学路安全対策について 
・通学路安全対策について 
・児童への指導について 

 ・横断歩道の設置等通学路の見直しについて 
 
○災害発生時における対応について 
（１）台風 15 号・19 号の教訓から学ぶことは 
（２）感染症拡大時における災害対応について 

① 災害時の分散避難に伴う避難準備・高齢

者避難の発令時期について 
② 避難所の 3 密状態の検証結果と対応に

ついて 
③ 新たな避難所の確保と問題点について 
・避難所増設の方策について 
・公民館以外に公の施設がない地域の対

応について 
・避難所開設・運営マニュアルの見直し

について 
④ 避難所への派遣職員について 
・派遣職員の役割と配置について 
・避難所担当職員向け感染予防マニュア

ル制定について 
⑤ 避難所での感染症対策について 
⑥ 避難所における感染症対策の住民周知

について 
（３）箕輪町地域防災計画の見直しについて 
（４）箕輪町新型インフルエンザ等対策行動計

画の見直しについて 

 
町長 
教育長 
町長 
 
町長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。       ① 



① 

質問順位  １２   番                令和 2年 6 月 2 日 

 

箕輪町議会議長 中澤 清明 様 

 

箕輪町議会議員  議席番号 10 番   中澤 千夏志   

一 般 質 問 通 告 書 

会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件  名 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 

 

 

 

 

 

 

 

 

3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

林縁部への緩衝帯設置

の課題 

 

 

 

 

 

 

 

 

天竜川の白濁問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

高齢者の保健事業と介

護予防の一体的実施 

 

 

 

 

 

 

 

 

①先月下古田で住宅火災。森林への延焼が危

惧された事例。林縁部への緩衝帯設置に向

けて課題解決に急ぐべきでは。 

②「森林所有者と財産区議会議員の目線合わ

せは、山林所有者がはっきりした段階で制

度趣旨の理解を求めていく」が前回答弁。

「山林所有者の明確化は5年～10年の期間

必要」が前々回の答弁。森林所有者特定に

むけて課題解決に急ぐべきでは。 

 

①天竜川の白濁化 

小渋ダムと美和ダムに注ぐ支流の崩落現

場は尾根付近の沢筋。箕輪ダムに注ぐ尾根

付近の沢筋の崩落危険個所の点検と鹿防

備柵も含め崩落対策を急ぐべきでは。町は

浜松市の森林環境譲与税を天竜川水系の

森林整備に使用すべく広域連合や県とも

連携し働きかけるべきでは。 

 

①各市町村には H28 年度から H31 年度までは

「保険者努力支援制度(市町村分)分析資料」 

が公表されていると聞く。直近データで箕

輪町は全国、県内で各何位か。 

②保険者努力支援制度により国から給付さ

れる被保険者一人あたり交付額は、国民健

康保険金額に、どのように影響が及ぶの

か。 

③R2年度町は特別調整交付金を使用するか。 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



② 

 

 

 

 

 

 

 

4 

 

 

 

 

 

 

5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企業と町の子育て支援

の一体的実施 

 

 

 

 

 

企業に対する補助金 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④KDB システムの活用と保健師等の医療専門  

職が中心となりコーディネートを行い、事

務職や他の専門職の見解も求めた上で、健

康課題の把握、地域の医療関係団体等と連

携を強め、事業全体の企画・調整・分析を

マネージメントすべきでは。 

 

①出産は経済的、時間的負担が突然発生す

る。町の支援メニューの他、就労している

事業主に責任を問う支援メニューが法律

として存在。就労する妊婦世帯に対し、各

種法に込められた支援メニューの制度定

着を企業と連携して図るべきでは。 

 

①過去に支援した企業や団体に対し、追跡調

査を行い、他企業へのマッチング提案、必

要に応じて追加支援のためメニュー提案

をすべきでは。 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 

 議席番号 10 番 中澤千夏志 



質問順位  １３  番           提出期日 令和 ２年 ６月 ２日 
 
箕輪町議会議長 中澤 清明  様 

 
箕輪町議会議員 議席番号 ４ 番   釜屋 美春   

 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 質問の相手 
１ 

 
 

 
 
 
 
 
 

2 
 
 
 
 

3 
 

 
 
 
 

4 

新型コロナ感染症

対策について 
 

 

 

 

 

 

 

特殊詐欺・悪徳商法

被害について 

 

 

 
男女共同参画の視

点からの防災につ

いて 
 
 
 
福祉行政について 
 
 

１） 地方創生臨時交付金を活用した町独自の支援策

と評価は 

２）追加支援策について 

 ①国・県の支援策の条件緩和や上乗せ支援を 

 ②災害時の感染予防のためのマスクや消毒液、段ボ

ールベッド等の資材の備蓄を 

３）地方への産業や人の流れを呼び込む好機といわ 

れる。企業誘致・ＵＩターン等の戦略は  
 

１） 特殊詐欺や悪徳商法等の被害対策について  
①当町の被害状況は 

②特殊詐欺等被害防止機器設置補助金の活用状況 
③新型コロナ給付金詐欺への注意喚起を 

 
１）国の「男女共同参画の視点からの防災・復興の取

組み指針」「避難所チェックシート」について 
①自主防災組織で指針等の理解を深める方策は 
②「女性リーダー育成」の具体策は 
③町防災部局・女性職員等による指針の研修を 

 

１）障がい者グループホーム整備の進捗と課題は 
①運営主体等の見通しは 

２）総合ボランティアセンターについて 

①地震が頻発しているが利用を続けるのか 
②解体も含めて検討とあるが今後の進め方は 

町 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
町 長  
 
 
 
 
町 長 
 
 
 
 
 
町 長 
 
 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。       ① 



① 

質問順位  １４  番                  令和２年６月２日 

 

箕輪町議会議長 中澤 清明 様 

 

箕輪町議会議員 議席番号 １４番   小出嶋 文雄   

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件  名 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３  

 

新型コロナウイルス感

染症関連対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域活性化の取組みに

ついて 

 

 

 

用途を終えた公共施設

の活用について 

１） 休業、失業による生活困窮者支援に係

る貸付金の状況と償還に係る支援策に

ついては県の制度に上乗せする考えは

ないか 

 

２） 休業、失業等による生活困窮者に対す

る国民健康保険税の減免の基準を緩和

する考えはないか。 

 

３） 回復が一番遅れるであろう宿泊業、貸

し切りバス事業者など観光、旅行業に

対する支援策は 

 

４） 町の財政に及ぼす影響とその対策、振

興計画の推進など事業への影響をどう

考えるか 

 

 

・みのわ未来委員会地域コミュニティ活性

化委員会の提言を受けて町の取組みの方針

は 

 

 

・旧おごち保育園、旧東部診療所、木下保

育園完成後の木下北及び南保育園などのこ

れからの利活用の方針は 

町長 
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町長 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 


